



**“Las acciones de violencia como las que hemos visto no pueden ser legitimadas como acciones de movilización social porque detrás de esto no hay demandas, no hay objetivos, no hay rostros. Una cosa es la movilización social, legítima en cualquier Estado de Derecho, otra es legitimar las acciones de violencia cuando estas son sin sentido, propósito ni orientación, y provocan además el daño que estamos evidenciando”.**

**NICOLÁS CATALDO**  
 MINISTRO DE EDUCACIÓN

## Autoridades de Educación se reunieron ayer en el ministerio: **Rectora tilda detonación como “hecho aislado”, y surgen críticas por “normalización de la violencia”**

Titular del Mineduc, Nicolás Cataldo, advirtió que las bombas molotov “son un arma con un potencial destructivo”. El exministro Raúl Figueroa planteó que “incluso quienes hoy ejercen cargos de autoridad, tuvieron en su momento actitudes muy complacientes con la violencia”.

DIERK GOTSCHLICH

La dramática situación del Internado Nacional Barros Arana (INBA) movilizó a las autoridades de gobierno, de la Municipalidad de Santiago y del propio establecimiento, que ayer se reunieron en el Ministerio de Educación (Mineduc).

El encuentro convocó al ministro Nicolás Cataldo (PC); al delegado presidencial de la RM, Gonzalo Durán; al director de Educación Municipal de Santiago, Rodrigo Roco; y a la rectora María Alejandra Benavides, quien asumió la dirección del liceo en 2022 tras ser elegida por Alta Dirección Pública (ADP).

Las autoridades condenaron lo ocurrido el miércoles, y el secretario de Estado advirtió que “las bombas molotov son un arma con un potencial destructivo de generar daño, de llegar incluso a quitarle la vida a una persona”.

Cataldo dijo que “las acciones de violencia como las que hemos visto no tienen ni pueden ser legitimadas como acciones de movilización social porque detrás de esto no hay demandas, no hay objetivos, no hay rostros. En esto quiero ser categórico: una cosa es la movilización social, legítima en cualquier Estado de Derecho, otra es legitimar las ac-

ciones de violencia cuando estas son sin sentido, propósito ni orientación, y provocan además el daño que estamos evidenciando”.

Además, mencionó que el año pasado hubo 13 situaciones violentas en los denominados liceos “emblemáticos”, mientras que este año serían cuatro: “Hemos reducido de manera significativa los hechos de mayor significación”, aseguró.

La rectora Benavides planteó que “el INBA es un colegio que tiene proyecto educativo, que tiene profesores que hacen clases todos los días, que hay asistentes de la educación que todos los días están en la tarea de educar y que, efectivamente, lo que vivimos ayer es un hecho aislado”.

### “Actitudes muy complacientes”

El director del Instituto de Políticas Públicas de la U. Andrés Bello y exministro de Educación, Raúl Figueroa, opina que este tipo de episodios “son aislados en términos del concierto general del sistema educativo, pero creo que es difícil decir que son hechos aislados en el marco de cómo se han gestionado algunos establecimientos en particular”.

En ese sentido, añade que “la violencia de estas características

no se produce en todos los liceos del país, son algunos establecimientos los que se han caracterizado por hechos de violencia extrema. Lamentablemente, la hemos visto en esos colegios desde hace ya mucho tiempo”.

Figueroa también planteó que “existe una normalización de la violencia”, y que “lamentablemente, se normalizaron hechos de violencia en los liceos emblemáticos, tanto por personas que tenían responsabilidades de ponerles límites, y que con sus discursos, incluso con sus hechos, fueron avalando la violencia”.

La exautoridad del Mineduc apunta que “esa normalización tiene consecuencias graves. Incluso, quienes hoy ejercen cargos de autoridad tuvieron en su momento actitudes muy complacientes con la violencia, y por lo tanto, hoy tienen que dar señales claras, no solo con discursos de condena, sino que además con hechos concretos, que están en condiciones de revertir esta situación”.

Coincide la presidenta de Escuelas Abiertas, María Teresa Romero, quien defiende que “esto no es un hecho aislado, como tampoco lo que ocurre en otros liceos emblemáticos”.

La profesora dice que “el Estado y la sostenedora, Iraci Hassler, han

sido negligentes al no cumplir con proveer el derecho de educación y ni siquiera se resguarda el bienestar de los estudiantes”, y afirma que la situación “ha traspasado todo los límites, teniendo a la comunidad escolar absolutamente amedrentada por una minoría anarquista”.

Romero insiste en que “es urgente entregar mayores herramientas a los docentes para que ante cualquier acto de este tipo puedan ingresar carabineros a resguardar la seguridad y volver a recuperar principios como la autoridad y la disciplina”.

### Anuncian intervención al recinto

Como ha sucedido tras anteriores episodios de violencia en el INBA y otros recintos, las autoridades anunciaron que se intervendrá el liceo: habrá una “contención psicosocial y emocional” a la comunidad, junto al Ministerio de Salud; un “refuerzo” en la convivencia educativa, y también se tomarán más medidas de seguridad en el entorno del recinto, de cara al lunes, cuando se retomen las clases.

Por mientras, diputados de RN pidieron citar al ministro Cataldo y a la alcaldesa Hassler a una sesión especial de la comisión de Educación por lo ocurrido en el liceo.



**“El INBA es un colegio que tiene proyecto educativo, que tiene profesores que hacen clases todos los días, que hay asistentes de la educación que todos los días están en la tarea de educar y que efectivamente lo que vivimos ayer es un hecho aislado”.**

**MARÍA ALEJANDRA BENAVIDES**  
 RECTORA INBA